
SKILLS · Friedrich-Schiller-Universität Jena · Pacemaker Initiative  

 

 

Ein Projekt der 

Friedrich-Schiller-Universität                            

& Pacemaker Initiative 

Gerrit Helm 

Wissenschaftlicher Mitarbeiter (Postdoc) 

Fürstengraben 18 

07743 Jena 

Telefon: 

E-Mail: 

0 36 41 9-442 25 

gerrit.helm@uni-jena.de 

 

Jena, 27. August 2025 

 

An die Eltern und Erziehungsberechtigten 

der an SKILLS beteiligten Schulen 

 

 

 

 

 

Information zur wissenschaftlichen Begleitforschung im Projekt „Schulen fördern Kompetenzen 

im Lesen, Literarischen Lernen und Schreiben“ (SKILLS) 

 

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte, 

die Schule Ihres Kindes macht von 2025 bis 2028 bei einem großen Projekt mit. 

Das Projekt heißt SKILLS. 

 Die Universität Jena erforscht und entwickelt. 

 Die Pacemaker Initiative unterstützt die Schulen. 

Ziel des Projekts 

Lehrkräfte lernen, wie sie Kompetenzen der Kinder im Lesen, Literarischen Lernen und Schrei-

ben besser fördern können. 

Das soll helfen: 

 den Unterricht interessanter zu machen, 

 die Lehrkräfte zu entlasten 

 und die Kinder beim Lernen zu unterstützen. 

Tests im Projekt 

Damit wir sehen, ob das Projekt wirkt, machen alle Kinder digitale Tests im Lesen und Schreiben. 

 Solche Tests gibt es auch sonst in der Schule. 

 Im Projekt werden die Ergebnisse anonym ausgewertet. 

 

Datenschutz 

 Die Tests laufen über die Plattform KOMPASS. 



 

 

 Die Tests sind fair und spielerisch. 

 Nur die Lehrkräfte und die Forschenden der Universität Jena können sehen, welche Ergeb-

nisse von welchem Kind kommen. 

Die wichtigsten Infos 

Hier finden Sie noch einmal die wichtigsten Infos: 

 Alle Kinder machen die Tests. 

 Die Daten werden anonym für die Forschung genutzt. 

 Nur die Lehrkräfte und die Forschenden der Universität Jena können sehen, welche Ergeb-

nisse von welchem Kind kommen. 

Für die Forschung werden keine persönlichen Daten gesammelt. 

Es wird keine KI in den Tests eingesetzt. 

Bei Fragen können Sie schreiben an: gerrit.helm@uni-jena.de 

Vielen Dank für Ihre Unterstützung. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Gerrit Helm 
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